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《穿越圣经》 

希伯来书（22）耶稣是完美的祭牲与祭司，我们不再需要其他祭司或祭牲了

（来 7:28-8:5） 

 

 

听众朋友，你好。欢迎收听《穿越圣经》这个节目。很高兴我们又在空中见面。《穿越圣经》

这个节目希望帮助每位听众能更加明白神的话语，成为遵行并传扬神话语的人。 

 

在上一次节目，我们查考与分享了希伯来书 7:16-27 的内容，让我们先来重温一下。 

 

亲爱的听众朋友，今天，我们借着信靠主耶稣，就可以进到神面前！你知道为什么我们竟有

这样的福分吗？根据罗马书 3:20 和 5:20，以及加拉太书 3:24-25 的记载，律法并不是用来救

人，而是用来显明人的罪，并指向基督。救恩由基督而来，因着耶稣基督的牺牲，我们的罪

得以赦免。遵守崇高的道德标准，乐意助人，慷慨施与，都可以使我们有好名声，但这一切

好行为却不能使我们得救，也不能使我们在神面前得称为义。然而，因“更美的指望”，使人

可以进到神面前。 

 

“更美之约”亦称为新约，因为这约，我们可以借着基督直接来到神面前，无须再倚靠祭牲

和祭司来求取神的赦免。新的约比旧的约更好，因为祭司都会死，但基督永远活着，祭司和

祭牲都不能拯救人，惟有基督才可以真正拯救人。祂让我们亲近祂，但你有没有带着你的需

要到祂那里呢？ 

 

耶稣能够彻底拯救我们，祂为拯救我们而做的一切，没有人能够加添什么；我们过去、现在、

未来的罪都已蒙赦免，耶稣与父神同在，就是我们的罪获赦的记号。基督徒需牢记：耶稣已

为我们的罪一次付上了永远的赎价。 

 

基督作为我们的大祭司，也是我们的代表，是我们和神之间的中保。旧约大祭司每年一次到

神面前，为全体百姓的罪求赦免，但基督永远在神面前为我们代求。基督与父神同在天家，

使我们可以确信，我们的罪已经付清赎价，并已获赦免。罗马书 8:33-34 记载：“谁能控告神

所拣选的人呢？有神称他们为义了（或译：是称他们为义的神吗）。谁能定他们的罪呢？有基

督耶稣已经死了，而且从死里复活，现今在神的右边，也替我们祈求（有基督……或译：是

已经死了，而且从死里复活，现今在神的右边，也替我们祈求的基督耶稣吗）。” 

 

旧约时代的人献祭牲，要把祭牲切块、洗净，把肉煮熟，脂油在祭坛上焚烧，血洒在坛的四

周。血是用来赎罪的，神接纳以动物的血来遮盖人的罪。利未记 17:11 记载：“因为活物的生

命是在血中。我把这血赐给你们，可以在坛上为你们的生命赎罪；因血里有生命，所以能赎

罪。”从这个献祭制度中，以色列人察觉自己有罪，知道犯罪是要付上代价的，许多人轻看基

督在十字架上的工作，不晓得耶稣为了赦免我们的罪而付上祂的宝血，这是何等大的代价。

彼得前书 1:18-19 记载：“知道你们得赎，脱去你们祖宗所传流虚妄的行为，不是凭着能坏的

金银等物，乃是凭着基督的宝血，如同无瑕疵、无玷污的羔羊之血。” 

 

由于基督一次受死，完成了所有的献祭，祂赦免了我们过去、现在、将来的罪。基督是完美

的祭牲，已完成了救赎的工作，犹太人不须再返回从前的制度。基督已为你完成最后的献祭，

你不必再寻找别的方法了。 
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请注意，主耶稣不需要为自己的罪献祭，因为祂根本就没有罪。如果主耶稣有必要再来，为

你再死一次，祂一定会的。祂不需要来再为你死，因为祂已经死过一次了。旧约要不断献祭

的制度已经不合时宜、令人厌烦了。我相信，每当祭司在洗濯盆前与人见面，洗自己的手和

脚的时候，可能有人会问：“你今天来这里几次了？”其中一位祭司可能会回答说：“不记得

了，大概至少有十二次了吧。”另外一位祭司可能会说：“我来这里第十五次了。你看，我的

手都洗得脱皮了；我的脚，好像整天泡在水里一样。每天必须到祭坛前反复地献祭，烦死人

了！”我告诉你，这真是很无趣的事，如果亚伦听到他们的谈话，我猜他可能会说：“真的，

烦死人了。但是你知道神要告诉我们什么吗？神在告诉我们，罪是很可怕的，需要付上流血

的代价。但是神已经安排好了，有一天，会有一位要来，祂会为我们死在十字架上，然后就

不再需要流血了。祂会付上刑罚的全部代价。” 

 

与利未制度的祭司不同，我们的大祭司毋须每日献祭，祂只一次献上就把这事成全了。祂毋

须先为自己的罪献祭，因为祂是绝对无罪的。这位祭司跟旧约时期亚伦裔的祭司不同之处，

就是祂为百姓的罪把自己当作祭物献上。耶稣的恩典是何等奇妙，实在无可比拟！ 

 

接下来，我们继续研读与查考希伯来书 7:28-8:5 的内容。 

 

希伯来书 7:28 记载：“律法本是立软弱的人为大祭司；但在律法以后起誓的话，是立儿子为大

祭司，乃是成全到永远的。” 

 

旧约的大祭司要为自己献祭，但主耶稣却不必这么做。今天，我们有一位满有怜悯的大祭司，

我们可以寻求祂的面。祂就在那里，可以随时帮助我们，祂了解我们，但是祂是圣洁、无邪

恶、无玷污、远离罪恶的。 

 

希伯来书 8 章的主题是：天上圣所与新约，这意味着天上真正的帐幕和新约比旧约更好。这

封摆在我们眼前、非常了不起的书信，最重要的一部分是从 7:25 开始的，经文记载：“凡靠着

他进到神面前的人，他都能拯救到底，因为他是长远活着，替他们祈求。”这是这一段关键的

经文。所强调的重点是基于主耶稣基督仍然活着。祂不是死的，不是还在十字架上，祂没有

躺在坟墓里。祂是从死里复活的，作者在这里强调的是：我们的基督是永活的。作者在 7:26

继续说：“像这样圣洁、无邪恶、无玷污、远离罪人、高过诸天的大祭司，原是与我们合宜的。”

7:27 说明了献祭的价值，经文记载：“他不像那些大祭司，每日必须先为自己的罪，后为百姓

的罪献祭；因为他只一次将自己献上，就把这事成全了。”基督所献的祭不是金银，也不是公

牛或公羊；祂是献上自己为祭！没有一样东西比祂更有价值。在 7:28，作者补充说：“律法本

是立软弱的人为大祭司；但在律法以后起誓的话，是立儿子为大祭司，乃是成全到永远的。”

你若相信主耶稣，你不会把信心放在人身上，而会聚焦在主耶稣这位神人身上。因为祂曾降

世为人，可以体会你的感受、满足你的需求。祂是尊贵的祭司、公义的祭司、使人与神和好

的大祭司。祂是私人的祭司，是专属你个人的祭司。祂的职分不是继承来的，祂不是亚伦的

后裔，而是永恒的祭司。 

 

希伯来书 8 章告诉我们，因着更美之约，基督在最高的圣所中服事，这约是建立在更好的应

许之上的。 

 

希伯来书 8:1-2 记载：“我们所讲的事，其中第一要紧的，就是我们有这样的大祭司，已经坐

在天上至大者宝座的右边，在圣所，就是真帐幕里，作执事；这帐幕是主所支的，不是人所

支的。” 



 

3 

 

“其中第一要紧的，”这不是在下结论，作者的意思是说：“想一想我们所讲的事，这是很重

要的重点。我们有这样一位大祭司，祂正坐在天上至高者的右边。”正如前面说过的，这是希

伯来书最重要的一部分。基督所做的，在旧约里没有哪一个祭司能做得到。亚伦的后裔没有

一位祭司能够坐在帐幕的椅子上。祭司总是很忙，因为他们有很多工作要做。这一切都只是

个影子，预表耶稣完美的献祭。因为基督的舍命，一切都应验了，我们不必再去揣测，也无

需再做什么事才配得救恩。我们只要归向耶稣基督，接受祂是我们的救主。祂已经坐下，因

为祂已经完成了救赎大工。祂只要我们接受祂的救恩。 

 

这段经文表明大祭司基督的伟大。“至大者宝座的右边”，指出基督履行大祭司职责的地方，

和利未系统履行大祭司职责的场所完全不同。“在圣所，就是真帐幕里，”暗示地上的圣所是

帐幕的一部分，是利未支派的祭司履行职责的地方；圣所虽是荣耀的地方，但毕竟是人手所

造的，并非是神真正的住所。基督才是圣所的实体，即在神宝座的右边作“执事”，履行大祭

司职任。“作执事”有“事奉者”之意，因为基督把自己全然献上给神。 

 

接下来我们要看一件事，我觉得这件事现在已经不合时宜了。 

 

希伯来书 8:3-4 记载：“凡大祭司都是为献礼物和祭物设立的，所以这位大祭司也必须有所献

的。他若在地上，必不得为祭司，因为已经有照律法献礼物的祭司。” 

 

这段经文说得很清楚，当作者在写希伯来书的时候，耶路撒冷的圣殿还在，在圣殿的祭司还

在履行他们的祭司职分。 

 

希伯来书 8:5 记载：“他们供奉的事本是天上事的形状和影像，正如摩西将要造帐幕的时候，

蒙神警戒他，说：‘你要谨慎，作各样的物件都要照着在山上指示你的样式。’” 

 

我相信，当神指示摩西在旷野建造会幕的时候，神给了他天上原始的蓝图，根据 8:2 所说的，

天上有一个真帐幕，意思是说，天上的帐幕才是真的。美丽简单的帐幕象征耶稣基督，可是，

圣殿的细节过于复杂，反而失去了象征耶稣基督的意义。会幕也称作帐棚，两边用直立式的

板子搭起来，板子的两面都包上金子；长三十肘，宽十肘，一共有两个隔间。第一个隔间是

圣所，里面放了三种圣器，有金灯台、陈设饼的金桌子，还有放着香炉的金祭坛，金香炉除

了香之外，没有别的东西。金灯台让人联想到基督是世上的光。陈设饼的桌子让人想到基督

是生命的粮。金祭坛是大祭司献上祷告的地方，这让人联想到基督是我们最伟大的代祷者。 

 

在赎罪日这天，大祭司会穿过分隔圣所和至圣所的幔子，最里面的是至圣所。在至圣所里放

着两种圣器：第一种圣器是约柜，约柜是用木头做成的柜子，里外都包着金子，约柜里面放

了刻有十诫的石板，还有一罐吗哪和亚伦发芽的杖。十诫让人联想到主耶稣基督降世、成全

了律法，主耶稣是惟一能遵守全部律法的人。吗哪让人想到主耶稣是我们生命的粮。亚伦发

芽的杖让人联想到基督的复活。第二种圣器就是：约柜的上面有一个精雕细琢的施恩座。施

恩座的最上方有两个用金子打造的基路伯。大祭司一年一次会把祭牲的血弹在施恩座上，也

正因为如此，才会叫作施恩座。那里是神居住的地方；也就是神和以色列民相遇的地方。帐

幕的四周是院子，院子是用细麻制的围墙围起来的，长一百肘，宽五十肘。在外院，有两个

圣器：第一个是铜祭坛，那是为献祭用的；罪的问题也要在那里解决，但是圣徒还会犯罪，

因此还有一个洗濯盆，让祭司在那里洗手洗脚，象征罪已经洗净了。 
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圣所是祭司服事和敬拜的地方。当我们读经、祷告、行在神的光中，就是在敬拜神、顺服神。

只有大祭司一年一次可以进到里面、也就是至圣所，除了大祭司以外，没有人可以进去。但

是当主耶稣死的时候，分开隔间的幔子从中间裂成两半，象征基督永远打开了进入至圣所的

通道，每个人都可以借着信靠主耶稣，来到神面前。我们可以这么说，主耶稣基督把水平的

帐幕，变成了与地面垂直的帐幕，因此，现在的至圣所是在天上，就是主耶稣所在的地方。

在 9 章，我们会看到盛满香的、放着香炉的金祭坛，和放着圣约的约柜都在天上，因为基督

在那里。如果你和以色列人一起在旷野，你就会看到帐幕是营地的中心，各个支派都绕着会

幕的四周支搭帐棚。你会看到白天有云柱在帐幕的上方，夜晚有火柱。你会看到祭司匆匆忙

忙地跑来跑去，忙着献祭的服事，遵守神吩咐他们所要遵行的一切仪式。这都是实体的影子。

真正的实体是在天上。今天主耶稣在天上的真帐幕里，以祭司的身分为你、为我代祷。也许

你会说：“你说，当我们谈到这一部分时，希伯来书的作者就要开始上菜了。看来我们好像还

在吃冷盘，因为到现在为止，我们读到的内容都还很简单。什么时候才会读到比较深的东西

呢？”好吧，主菜要上桌了，现在就把主菜端到你面前了。 

 

我要问你一个问题：请问基督对你来说是真实的吗？如果你仍然喜欢忙忙碌碌地遵守一些仪

式，喜欢在很体面的教会里服事，（别误会了，我不是说那样不好），但是如果你认为作主日

学老师、给小朋友上课，或是在诗班唱诗歌，这就是敬拜、就是在服事神，我就有话要对你

说了。希伯来书的作者要告诉我们，现在主耶稣就在天上为你代求。这对你来说有意义吗？

现在就来到主耶稣面前吧，别再为一些琐碎的事忙碌了。让我们安安静静地坐在主耶稣脚前，

在生活中真正地经历到祂。当你今天早上离开家的时候，你有请主与你同行吗？你有没有意

识到祂的同在？祂现在正在天上服事你！ 

 

基督是你的代祷者。你必须来到祂面前认罪。你为什么还要不断地麻烦你的牧师，让他为你

担心呢？你为什么要不断地找他，请他给你意见呢？今天主耶稣对你来说，难道还不够真实

吗？别把自己当成小婴孩，需要母亲的呵护。要长大成人了！你自己来到永活的救主面前。

作者说的就是这个意思。求神除去你眼前的帕子，愿你感受到耶稣基督的真实，让你感受到

祂的大能、祂的救恩、祂的大爱、祂对你的关心吧！常常有人问我：“为什么你不谈论哲学？

为什么你不向腐败和违法的人宣战？”我不必传讲这方面的信息，因为我要教导神的话，我

要尽力带领人们来到永活的基督面前。当这件事做好了，其他的事都会回到正轨。如果你与

神同行，你会和主一起在街上走，你会分辨得出哪些事可以做、哪些事不可以做。当你意识

到耶稣基督与你同在的时候，你就会留意你的言行举止。祂是永活的代祷者，祂永远活着。

我要再说一次，主耶稣在更美的帐幕里服事我们，祂在天上的真帐幕里服事我们。祂让神的

宝座成为恩典的宝座，我们要带着信心来到主面前，确信祂就在那里。我们最需要祷告的，

就是：“主啊，我相信。求你帮助我除去我的不信。” 

 

我不知道你的状况怎样，我小信的程度比我相信的程度更大。我们要带着信心来到主面前。 

 

希伯来书 11:6 说：“人非有信，就不能得神的喜悦；因为到神面前来的人必须信有神，且信他

赏赐那寻求他的人。”因此，我们必须在生活中真实地体会到耶稣基督的同在。你不能用肉眼

看祂，也不能用耳朵听祂的声音，但是你可以凭着信心，用心灵的眼睛看到祂、用心灵的耳

朵听到祂的声音。也许你认为我们正卡在这个地方。不是的，我们是有主的同在，这封书信

中最重要的一部分，也是神话语中最精彩的一部分：新约比旧约更美好。 

 

听众朋友，今天的节目时间到了，我们先停在这里。如果你对节目中所分享的内容有什么不

明白的地方，欢迎你来信询问，我们很乐意为你再作说明；若是你生活中有什么难处，也请
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让我们知道，我们可以彼此记念代祷。 

 

我们下次节目再见。愿神赐福与你！ 


